
COMISiÓN PERMANENTE DE VINCULACiÓN CON ORGANISMOS EXTERNOS 

Minuta de la Décima Segunda Sesión Ordinaria 2015 

En México, Distrito Federal, siendo las diez horas con diecisiete minutos del día catorce de 
diciembre de dos mil quince, y estando reunidos en las oficinas del Instituto Electoral del 
Distrito Federal (IEDF), sito en la calle de Huizaches número 25, Colonia Rancho Los 
Colorines, Delegación Tlalpan, tuvo verificativo la Décima Segunda Sesión Ordinaria de la 
Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos (CVOE) del año 2015, con 
la asistencia de los siguientes integrantes: 

Consejero y Consejeras Electorales 

Yuri Gabriel Beltrán Miranda 

Dania Paola Ravel Cuevas 
Oiga Gonzá'ez Martínez 

Presidente de la CVOE 
Integrante de la CVOE 
Integrante de la CVOE 

Representantes de los Partidos Políticos 

Herandeny Sánchez Sauceda 
Juan Antonio Alemán García 
René CeNera Galán 

Funcionarios del Instituto 
David Raúl Córdova Tello 
Rubén Geraldo Venegas 

Partido Nueva Alianza 

Partido de la Revolución Democrática 
Partido Humanista 

Secretario Técnico de la CVOE 
Secretario Ejecutivo del IEDF (Invitado) 

Una vez que el Consejero Electoral, Yuri Gabriel Beltrán Miranda, Presidente de la C'J- E, 
dio la bienvenida a las Consejeras Electorales integrantes de la Comisión, a la y ~ 
Representante de los Partidos Políticos Nueva Alianza y Partido de la Revolución 
Democrática; agradeció la presencia de los funcionarios adscritos a diversas oficinas, que 
asisten en apoyo de los participantes de la Sesión, solicitó al Secretario Técnico, Maestro . "'-", 
David Raúl Córdova Tello, verificar la existencia del quórum legal para sesionar.,. ¡/jZ;/S 

Verificado el quórum para sesionar por parte del Secretario Técnico, el Presidenle d.e!;láf"::----··'''''''
CVOE dio inicio a la sesión, con fundamento en los artículos 39 del Código de Instituciones 
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y Procedimientos Electorales del Distrito Federal (Código), 42, fracción V, así como 55 y 56 
del Reglamento de Sesiones del Consejo General y Comisiones del Instituto Electoral del 
Distrito Federal (Reglamento), para lo cual solicitó al Secretario Técnico diera lectura al 
Orden del Día: 

1. Aprobación del Orden del Día. 

2. Presentación y, en su caso, aprobación de la Minuta correspondiente a la Décima 

Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Vinculación con 

Organismos Externos. 

3. Presentación del Seguimiento de Acuerdos Aprobados por la Comisión 

Permanente de Vinculación con Organismos Externos. 

4. Presentación del Cuarto Informe de los Avances del Programa de 

Acompañamiento para la Observación de la Consulta Ciudadana sobre 

Presupuesto Participativo 2016. 

5. Presentación del Primer Informe de los Avances del Programa de Acompañamiento 

para la Observación de la Consulta Ciudadana sobre la aprobación o rechazo de la 

realización del proyecto "Corredor Cultural Chapultepec-Zona Rosa". 

6. Presentación de los Avances de los Trabajos de la Comisión de Seguimiento y 

Evaluación del Convenio General de Coordinación para el Proceso Electoral 

Ordinario 2014-2015 suscrito por eIINE-IEDF. 

7. Informe de convenios suscritos por el Instituto Electoral del Distrito Fe el: 

Instituto Nacional Electoral y el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la U~M. 

/' 
/ 

I 
I 

8. Asuntos Generales. 

O;;d~ 
El Presidente de la Comisión puso a consideración de los integrantes el Orden del~ 
conformidad con los artículos 39 del Código y 50 del Reglamento. 
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El Presidente de la Comisión, solicitó al Secretario Técnico someter a votación el Orden del 
Día, mismo que fue aprobado por unanimidad de él y las presentes, con el acuerdo 
siguiente: 

CVOE/046/15. Se aprueba el Orden del Día correspondiente a la Décima Segunda Sesión 
Ordinaria de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos 2015. 

Una vez aprobado 'el Orden del Día, en términos de los artículos 49 y 59 del Reglamento, 
fue aprobada la dispensa de la lectura de los documentos que se pusieron a consideración 
de este órgano colegiado. 

El Secretario Técnico cor;¡tinuó con el desahogo de los temas del Orden del Día con la 
lectura del punto siguiente: 

2. Presentación y, en su caso, aprobación de la Minuta correspondiente a la 
Décima Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Vinculación 
con Organismos Externos. 

El Presidente de la Comisión, puso a consideración de los presentes el proyecto de minuta. 

El Secretario Técnico, comentó que se presentaron observaciones de forma por parte de 
las oficinas de las Consejeras Electorales, Dania Paola Ravel Cuevas y Gabriela Williams 
Salazar. 

Al no haber más intervenciones, el Presidente de la Comisión, solicitó al Secretario Técnico 
someter a votación la Minuta correspondiente a la Décima Primera Sesión Ordinaria de la 
Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos con observaciones de las 
oficinas de las Consejeras Electorales, Dania Paola Ravel Cuevas y Gabriela Williams 
Salazar. /J/ 
CVOE/047/15. Se aprueba la Minuta correspondiente a la Décima Primera Sesión Ordinaria\/ 
de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos con /Ía~/\ / 
observaciones de las Consejeras Electorales Dania Paola Ravel Cuevas y Ga6~a 
Williams Salazar. v 

El Presidente de la Comisión solicitó al Secretario Técnico proceder con la lectur~".del-------.", 
siguiente punto del Orden del Día. /t-¡ L. ,0 

3. Presentación del Seguimiento de Acuerdos aprobados por la C~.si;~-(ré"-·/·· 
Vinculación con Organismos Externos. 
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El Presidente de la Comisión, pidió al Secretario Técnico dar un estatus de los Acuerdos, 
por lo cual en uso de la voz, el Secretario Técnico comentó que se han cumplido en su 
totalidad los tres Acuerdos suscritos en la Décima Primera Sesión Ordinaria. 

El Presidente de la Comisión, al no haber intervenciones, dio por recibido el seguimiento de 
acuerdos, solicitando al Secretario Técnico dar cuenta del siguiente asunto listado en el 
Orden del Día. 

4 .. Presentación del Cuarto Informe de los avances del Programa . de 
Acompañamiento para la Observación de la Consulta Ciudadana sobre 
Presupuesto Participativo 2016. 

El Presidente de la Comisión, puso a consideración el Informe de los avances del 
Programa de Acompañamiento. 

la Consejera Electoral, Oiga González Martínez, por razones de salud, solicitó al 
Secretario Ejecutivo del IEDF, que leyera en su nombre un documento con sus comentarios 
para este punto y el siguiente: 

El Secretario Ejecutivo del IEDF, al dar lectura al documento citó lo siguiente: 

"En esta comisión se han determinado diversos programas de acompañamiento, que son 
antecedentes favorables para nuestra institución, como son la observación de la Consulta 
Ciudadana sobre Presupuesto Participativo 2016 y la Consulta sobre Corredor 
Chapultepec, estos programas refuerzan y amplían la vinculación del Instituto Electoral del 
Distrito Federal con las y los ciudadanos y las Organizaciones de la Sociedad Civil, de igual 
manera dan continuidad a las acciones encaminadas a incentivar la participación 
ciudadana en la observación de procesos electorales y de democracia directa acorde con 
los fundamentos de este Instituto Electoral. Celebro desde esta consejería, los finos 
impulsos del Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda por la coordinación y 
realización de estas acciones, que abonarán de manera importante para el crecimiento y 
desarrollo de la participación ciudadana; de igual forma, celebro el trabajo realizado por la / 
Unidad Técnica de Vinculación con el INE, por la labor rea~izada en conjunto c~n I~ R~d de~/ / 
Observadoras y Observadores en estas consultas ciudadanas y con InStltUCIO~ , 
académicas nacionales e internacionales como la OEA, CAPEl y el Instituto de ' 
Investigaciones Jurídicas de la UNAM, con quienes se desarrolló la primera escuel ·e 
observación electoral en América latina. Aún falta mucho por realizar, pero con estos 
trabajos realizados estamos encaminados en la vía correcta". 

El Consejero Presidente, Yuri Gabriel Beltrán Miranda, anunció la incorporación a la mesa __ 
del Representante del Partido Humanista. /// .. ;>/'// z!-"---) 

~.~=~~~~~=/= IC-'/~/' .. __ ... ", 
"-----_ . ...c.--"' ... -
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Asimismo, al no haber más intervenciones, el Consejero Presidente, dio por recibido el 
documento, y le pidió al Secretario Técnico dar cuenta del siguiente asunto listado en el 
Orden del Día. 

El Secretario Técnico procedió a dar lectura al siguiente punto del Orden del Día a solicitud 
del Presidente de la Comisión: 

5. Presentación del Primer Informe dé' 'Ios avances del Programa de 
·Acompañamiento para la Observación de la Consulta Ciudadana sobre la 
aprobación o rechazo de la realización del proyecto "Corredor Cultural 
Chapultepec-Zona Rosa". 

El Secretario Técnico, solicitó el uso de la voz, para comentar que el documento 
presentado, da cuenta de las actividades que se llevaron a cabo en el marco del Programa 
de Acompañamiento para la Observación de la Consulta Ciudadana sobre la aprobación o 
el rechazo del "Corredor Cultural Chapultepec-Zona Rosa". 

Asimismo, indicó que se circuló una actualización del documento en el que refieren los 
siguientes datos: ... : . 

'to .•••..••••• 

Hubo un total de 312 personas que manifestaron su interés en observar la Consulta sobre 
el Corredor Chapultepec, de las cuales, 196 fueron debidamente acreditadas, es decir el 
63%, 116 no se acreditaron, lo que corresponde al 37%. 

De las 196 personas, 105 corresponden a mujeres es decir un 54% y 91 corresponden a 
hombres es decir un 46%. 

De las 116 personas no acreditadas, 81 no acudieron a la capacitación correspondiente, 28 
renunciaron a ser observadores y 7 no recogieron su acreditación. 

Asimismo, del total de personas que manifestaron su interés en observar la Consulta, 64 
personas corresponden a Organizaciones de la Sociedad Civil y 248 se registraron 
individualmente. El informe cuenta con 5 actividades, 3 ya están debidamente cumplidas, la~r/' 
número 4 en proceso, ya que se invitó a los observadores a entregar su informe hasta el 
mes de enero de 2016 y la número 5 sobre la reunión de metodología del seguimient{;O 
petición de los Observadores, se realizará en el mes de enero de 2016. // í 

. ! 

El Presidente de la Comisión, Yuri Gabriel Beltrán Miranda, manifestó que en pláticas que / 
sostuvo con Observadoras y Observadores durante el seminario en el Instituto de / 

I 

Investigaciones Jurídicas de la UNAM, expresaron entusiasmo por participar, no sólo , 
enviando el informe correspondiente, sino también en intercambiar entre ellos sy,;3 •. -.·----·---·----·-· 
experiencias de las dos consultas. . /.~'.;}-¡ ./ 
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La Consejera Electoral Dania Paola Ravel Cuevas, comentó que uno de los grandes éxitos 
de la Consulta Ciudadana sobre el Corredor Chapultepec fue la observación, ya que se 
tuvieron 64 centros receptores de opinión, 75 mesas receptoras de opinión y 196 
observadoras y observadores, por lo que el total de las mesas fueron cubiertas. 

Además, se logró una complementación perfecta con el C4 (Centros 9~ mOflitoreo en los 
que se supervisaron los centros y mesas receptoras de opinión), porque aunque el C4 
cubrió la mayoría de las mesas receptoras-, en algunas no tuvo visibilidad. En este sentido, 
narró que cuando recibió un tweet durante la Comisión de Participación Ciudadana, se 
contactó con las y los observadores y éstos se trasladaron al lugar del reporte, teniendo 

. una cobertura total. Esto generó más confianza, credibilidad y transparencia, por lo que 
celebró el esfuerzo realizado en esta comisión y por lo realizado por el titular de :Ia Unidad 
de Vinculación con eIINE. 

Por último, s',;girió que la actividad 5, se dé por concluida como consecuencia de que el 
pasado 9 de diciembre, PROCDMX publicó en la Gaceta Oficial del Distrito Federal el aviso 
por el cual se da a conocer la cancelación' del proyecto conceptual del Corredor Cultural 
Chapultepec - Zona Rosa, pero sin que lo anterior implique dejar de hacer las reuniones 
que ya se tenían programadas para hacer el intercambio de ideas y conclusiones de las 
observaciones. 

El Representante del Partido Humanista, manifestó que fue invitado a una reunión de 
vecinos en la colonia Roma, mayormente con simpatizantes del grupo del "no" y ellos están 
de acuerdo en que se tienen que hacer cambios en la Avenida Chapultepec, pero no en la 
forma en la que se estaba tratando de hacer, sin embargo, expresó que hay que 
aprovechar esa potencialidad de que existan vecinos organizados para poder encauzarla a 
ejercicios de democracia directa. 

El Representante de la Revolución Democrática, se sumó a la propuesta de la Consejera 
Dania Ravel Cuevas en dar por concluida la actividad 5, por la razón ya comentada y 
felicita a la Comisión por los trabajos realizados, ya que fue un proceso vigilado y con 
transparencia. /' 

El Secretario Técnico, comentó que se recibieron observaciones por parte de la 07ficin~u- ' . 
la Consejera Electoral Oiga González Martínez. P 

El Presidente de la Comisión, indicó estar de acuerdo con la propuesta de la Consejera I 
Electoral Dania Paola Ravel Cuevas y del Representante del Partido de la Revolución ' 
Democrática y se dé por concluida la actividad en este año, sin embargo, se llevará a cabo 
la reunión que se tenía establecida. Asimismo, señaló que la acreditación de 19S .. _. _._.~ 

~AA ~ 
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representantes de los grupos del "si" y del "no", la realizó la Dirección Ejecutiva de 
Organización y Geoestadística Electoral. 

El Presidente de la Comisión, al no haber más intervenciones, dio por recibido el informe y 
solicitó al Secretario Técnico desahogar el siguiente punto del orden del día. 

El Secretario Técnico procedió a dar lectura al siguiente punto del Orden del Día a solicitqd, 
del Presidente de la Comisión: 

6. Presentación de los avances de los Trabajos de la Comisión de Seguimiento y 
Evaluación del Convenio General de Coordinación para el Proceso Electoral 
Ordinario 2014-2015 suscrito por eIINE-IEDF. 

El Presidente de la Comisión, dejóa consideración de los presentes los avances de los 
trabajos. 

El Secretario Técnico, al hacer uso de la palabra, precisó que ya se tenían los 3 informes 
por parte del IEDF, mismos que se enviaron a la Junta Local Ejecutiva para su observación, 
quienes se comprometieron a enviar sus observaciones este 14 de diciembre, indicó que 
en el momento que se tengan, se circularán a los integrantes de la Comisión para que 
tengan los documentos finales con tiempo suficiente para la reunión del viernes 18, 
programada a las 11 :00 hrs en la Junta Local Ejecutiva. 

Al no haber otra intervención, el Presidente de la Comisión, dio por recibido los avances de 
los trabajos de la Comisión de Seguimiento y le pidió al Secretario Técnico dar cuenta del 
siguiente punto del Orden del Día. 

7. Informe de convenios suscritos por el Instituto Electoral del Distrito Federal: 
Instituto Nacional Electoral y el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
UNAM. 

El Presidente de la Comisión, expresó que se tratan de los convenios que se suscribieron'4 
el primero de ellos, para la entrega del listado nominal que se utilizó para la Consulta >lel 
Corredor "Chapultepec-Zona Rosa" y el segundo para la actividad conjunta .respeJt6 aj . 
Curso de Observación Electoral Subnacional. . e/ 
Al no haber intervenciones, el Presidente de la Comisión, dio por recibido el informe y 
solicitó al Secretario Técnico desahogar el siguiente punto del Orden del Día. 
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8. Asuntos generales. 

El Presidente de la Comisión consultó si alguno de los miembros tenía algún punto que 
enlistar en asuntos generales. 

Al no haber asuntos a tratar, solicitó al Secretario Técnico que continuara con el desahogo 
del siguiente punto listado en el Orden del Día, quien informó que se agotaron los asuntos 
del Orden del Día. 

Por lo anterior, el Presidente de la Comisión, dio por concluida la Décima Segunda Sesión 
Ordinaria de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos, siendo las 
diez horas con cuarenta minutos del día de 14 de diciembre de 2015, lo que se hace 
constar con la firma al margen y al calce del Consej(3ro Electoral·Presidente·delaJ~_omisión 
y de las Consejeras Electorales integra~tesde"lá Comisión que en ella participaron. -.. _--..~, . 

. . '~r' / 

'l///------' ~. / L1_ ¿// -----------~ L __ -----vüri G~i;;iel'B~a 
Consejero Electoral y 

Presidente de la Comisión 

~1~~t-
Oiga Gonzále~Martínez \ partia~ ola Ravel Cuevas 

/~nsejera Electoral 
/ntegrante de la Comisión 

Consejera Electoral 
integrante de la Comisión 
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